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XIII LEGISLATURA

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Servizi sociali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 40 DEL 27 FEBBRAIO 2015 

RESTANO Claudio (Presidente) (Presente)
LANIÈCE André (Vicepresidente) (Presente)
FOLLIEN David (Segretario) (Presente)
FABBRI Nello (Presente)
GUICHARDAZ Jean-Pierre (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Presente)

Partecipano i Consiglieri CHATRIAN e BERTSCHY.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
attività culturali. Funge da Segretaria Monica DIURNO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09.55,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione dei  verbali  sommario e integrale  n.  31 del 7 novembre 2014 e dei 
verbali  sommario  e  integrale  n.  32  del  12  novembre  2014  (già  pubblicati  nella  
sezione Intranet del Consiglio regionale).

3) ore 9.45: Audizione dell'Assessore all'istruzione e cultura, Emily RINI, in merito 
al progetto di riorganizzazione del sistema di scuola superiore (oggetto  
CR 1006/IV dell'11 febbraio 2015).

4) ore 11.15: Audizione  dell'Assessore  alle  opere  pubbliche,  difesa  del  suolo  e 
edilizia  residenziale  pubblica,  Mauro  BACCEGA,  in  merito  alla 
sospensione  delle  procedure  per  la  realizzazione  della  struttura  della 
"scuola polmone" in Regione Tzamberlet nel Comune di Aosta (oggetto  
CR 997/XIV del 27 gennaio 2015).

*     *     *
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Il  Presidente RESTANO, constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
1285 in data 18 febbraio 2015.

AUDIZIONE DELL'ASSESSORE ALL'ISTRUZIONE E CULTURA, EMILY RINI, 
IN  MERITO  AL  PROGETTO  DI  RIORGANIZZAZIONE  DEL  SISTEMA  DI 
SCUOLA SUPERIORE (OGGETTO CR 1006/IV DELL'11 FEBBRAIO 2015).

Alle  ore 9.55 l'Assessore all'istruzione  e  cultura,  Emily RINI,  prende parte  alla 
riunione.

Si procede alla registrazione degli interventi.

Il  Presidente  RESTANO  introduce  l'argomento  e  invita  l'Assessore  Rini  a 
relazionare in merito alla tematica in oggetto.

L'Assessore RINI reputa che la situazione delle istituzioni scolastiche debba essere 
analizzata con estrema serietà, in particolar modo, quella della Bassa Valle. Spiega che 
l’unico ed esclusivo obiettivo che si è prefissato l'Assessorato è quello di riuscire a dare 
stabilità,  soprattutto  nel  tempo,  alle  istituzioni  scolastiche presenti  sul  nostro territorio, 
esclusivamente perseguendo il consolidamento dell’offerta formativa, quindi cercando di 
dare  una  stabilità  della  presenza  dei  corsi  nelle  diverse  sedi  dislocate  sul  territorio. 
Riferisce che è un tema che era già stato affrontato verso la fine dell’anno scorso con una 
delegazione  di  insegnanti  che  avevano  chiesto  un  incontro  per  manifestare  la  loro 
preoccupazione per le sorti e il futuro delle proprie scuole. Rende noto che la riflessione 
che è stata fatta alla fine dell’anno scorso è stata quella di prendere atto che i tempi erano 
davvero stringenti e che, qualunque scelta fosse stata portata avanti con quelle tempistiche, 
sarebbe stata  una scelta  affrettata  e,  soprattutto,  non condivisa.  Spiega  che,  per  questa 
ragione, in quella sede, si è deciso di soprassedere e di riproporre la medesima offerta 
formativa,  fatto  salvo  per  quelle  situazioni  dove i  corsi  non avevano avuto  il  numero 
necessario per l’avvio di almeno due anni scolastici. Riferisce, quindi, che null’altro è stato 
proposto, proprio perché erano mancati i tempi necessari per il confronto. Afferma che, 
oggi, la sua volontà è quella di proporre e di condividere con la Commissione l’inizio di un 
percorso che necessariamente, auspica, non debba essere troppo lungo, ma dovrà essere 
intenso e proficuo, in cui sarà necessario organizzare una serie di incontri con gli attori 
principali  del  territorio,  per  cercare  di  trovare  una  soluzione  che  possa  dare  stabilità 
all’offerta formativa in Bassa Valle. Precisa che non vi sono ancora delle idee definite e che 
è stata ipotizzata la realizzazione di un’istituzione scolastica unica, di un polo che possa 
essere un polo liceale e un polo tecnico dislocati, magari, su due differenti sedi della Bassa 
Valle. 

Segue un ampio dibattito.
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***
Alle ore 10.30 l'Assessore RINI lascia la sala di riunione. 

***

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE.

Il Presidente RESTANO fa distribuire copia del programma Workshop "Politiche e  
strategie internazionali, nazionali e regionali a confronto per la salute e l'invecchiamento  
attivo e il ruolo della sorveglianza passi d'Argento in Valle d'Aosta", inviato dall'Azienda 
USL Valle d'Aosta.

Comunica di aver consultato la dott.ssa Nale,  funzionaria dell'Ufficio legislativo 
della Presidenza del Consiglio in merito alla distanza di 500 mt di cui all'articolo 4 del 
disegno di legge n. 26 relativo alla prevenzione, contrasto e trattamento della dipendenza 
dal  gioco  d'azzardo  patologico.  Riferisce  che,  da  un  primo  approfondimento,  sarebbe 
opportuno che permanesse il divieto di aprire le sale da gioco o spazi per il gioco in luoghi 
ubicati ad una distanza inferiore a quella sopraindicata da istituti scolastici di ogni ordine e 
grado, da strutture sportive o ricreative e quant'altro.

Il Consigliere GUICHARDAZ sostiene che con l'indicazione di tale metratura di 
distanza si favorisce chi ha già un'attività avviata in tale settore e si impedisce l'apertura di 
nuove  sale  e  spazi  gioco  e  di  non  fare  quindi  concorrenza.  Reputa  che  una  proposta 
alternativa potrebbe essere quella che viene adottata nella Provincia autonoma di Bolzano, 
in cui viene prevista una scadenza quinquennale o sessennale delle licenze.

Il  Consigliere  FABBRI  rende  noto  che  la  Provincia  autonoma  di  Bolzano  ha 
disposto l'eliminazione delle slots machines e ha concesso l'attivazione di giochi elettronici 
nelle sale da gioco o negli spazi per il gioco.

Il Presidente RESTANO fa presente che i gestori delle sale da gioco hanno fatto 
degli investimenti più rilevanti rispetto a coloro che hanno gli spazi per il gioco; sostiene, 
pertanto, opportuno trovare un termine congruo riguarda a quanto riferito dal Consigliere 
Guichardaz,  in  modo  che  abbiano  il  tempo  necessario  per  ammortizzare  il  capitale 
investito.

Reputa che prevedere il  divieto assoluto di installare delle slots  machines possa 
incrementare l'abusivismo.

Il Consigliere BERTSCHY manifesta stupore in merito al fatto che gli articolati 
concernenti la ludopatia e il gioco d'azzardo patologico tutt'ora in esame non siano ancora 
approdati  in Consiglio regionale per la relativa approvazione.  Sottolinea che la finalità 
principale  di  tali  progetti  di  legge  è  quella  di  mettere  in  evidenza  il  fenomeno  della 
ludopatia e della patologia relativa alla dipendenza del gioco d'azzardo e non di disporre 
solo dei divieti.
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La Commissione prende atto di quanto riferito dal Presidente Restano.
AUDIZIONE  DELL'ASSESSORE  ALLE  OPERE  PUBBLICHE,  DIFESA  DEL 
SUOLO  E  EDILIZIA  RESIDENZIALE  PUBBLICA,  MAURO  BACCEGA,  IN 
MERITO  ALLA  SOSPENSIONE  DELLE  PROCEDURE  PER  LA 
REALIZZAZIONE  DELLA  STRUTTURA  DELLA  "SCUOLA  POLMONE"  IN 
REGIONE TZAMBERLET NEL COMUNE DI  AOSTA  (OGGETTO  CR 997/XIV 
DEL 27 GENNAIO 2015).

Alle  ore  11.00  l'Assessore  alle  opere  pubbliche,  difesa  del  suolo  e  edilizia 
residenziale pubblica, Mauro BACCEGA, l'architetto Elena LANZAROTO, l’ing. Angelo 
CERISE e il  dott.  Massimo ROSSET,  funzionari  dell'Assessorato medesimo,  prendono 
parte alla riunione.

Il  Presidente  RESTANO  introduce  l'argomento  e  invita  l'Assessore  Baccega  a 
relazionare in merito all'argomento in oggetto.

L'Assessore BACCEGA riferisce che l’approvazione del progetto preliminare risale 
ad aprile 2011 per un impegno di spesa di 19 milioni e 990 mila euro, con un successivo 
accordo di programma con il Comune di Aosta che prevedeva un percorso per il rilascio 
delle  aree,  da  parte  del  Comune  medesimo,  una  sistemazione  dell’area  Cogne  e  la 
delocalizzazione dell’attuale maneggio nell’area Favre.

Rende  noto  che,  al  momento  del  suo  insediamento  nell’assessorato  delle  opere 
pubbliche, in accordo con l’Assessore Rini, ci furono una serie di confronti e di incontri 
per capire quali erano le reali esigenze dal punto di vista dell’edilizia scolastica. Afferma 
che la tematica è stata affrontata a 360° e che c’è stato, quindi, un approfondimento e uno 
studio  preventivo  piuttosto  significativo  da  parte  della  Sovraintendenza  agli  studi  e 
dell’Assessorato all’Istruzione che hanno manifestato la necessità di riuscire a completare 
la progettazione e, successivamente, la realizzazione della “Scuola polmone”. Fa presente 
che molti istituti della città sono situati, per buona parte, in succursali che comportano, da 
una  parte  dei  costi  non  indifferenti  e,  dall’altra  anche  una  problematica  di  carattere 
prettamente didattico, in quanto reputa che avere gli studenti in un unico istituto sarebbe 
meglio sotto l'aspetto formativo e gestionale. Informa che un’altra esigenza che è emersa 
nel corso dell'approfondimento fatto nell’estate 2014 è stata quella di avere la possibilità di 
raddoppiare gli spazi per la palestra; fa notare, pertanto, che la progettazione prevede una 
palestra più grande e una più piccola per avere almeno due classi che possano svolgere 
attività fisica contemporaneamente negli stessi orari. 

Spiega  che  le  operazioni  sono  andate  avanti  tenendo  conto  delle  esigenze 
scolastiche del capitolato d’appalto. Afferma che è estremamente importante realizzare il 
progetto  in  questione,  viste  le  riflessioni  che  sono  state  fatte  con  l’Assessorato 
all'Istruzione. 

Segue un ampio dibattito.
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***
Alle ore 11.35 l'Assessore BACCEGA, l'arch. LANZAROTO, l'ing. CERISE e il 

dott. ROSSET lasciano la sala di riunione.
***

La Commissione prende atto di quanto è emerso nel corso delle audizioni.

APPROVAZIONE  DEI  VERBALI  SOMMARIO  E  INTEGRALE  N.  31  DEL 7 
NOVEMBRE 2014 E DEI VERBALI SOMMARIO E INTEGRALE N. 32 DEL 12 
NOVEMBRE  2014  (GIÀ  PUBBLICATI  NELLA  SEZIONE  INTRANET  DEL 
CONSIGLIO REGIONALE).

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali in oggetto 
sono approvati.

Il Presidente RESTANO chiude la seduta alle ore 11.35.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Claudio RESTANO) (David FOLLIEN)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica DIURNO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 
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